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走馬上任，躊躇滿志

腓立比教會新到任的監督尤思比，向古務市的柯利免

牧師問安。基督的平安、喜樂及恩慈常與您同在。

我剛剛來到這個教會，備受款待，衷心快慰。新上任

的喜樂，實在無與倫比。每個人都喜歡聽我講道，並且反

應熱烈。

目前我正在講拿手的登山寶訓系列信息，反應真是好

極了。教會與我，好像生活在蜜月中一樣，雙方陶陶然地

彼此相愛，熱情有增無減。有一次，我講到一半，大家竟

然都忍不住地鼓起掌來。一個姊妹甚至跑來告訴我，我講

得真是一週比一週精彩。

上個禮拜，我終於見到在多辛尼教會的葛蘭德牧師。

那個教會不大，他在那裏當牧師也有好幾年了。其中有些

人顯然已經對他的講道感到不耐煩極了。我真願他能稍有

我與教會間那股親密的關係就好了。

葛牧師目前的處境很困難。會友常抱怨他令他們昏昏
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欲睡，說他語調單調，而且講章冗長不休。

其實他是個好牧師，為人磊落，態度誠懇，不但有愛

心，更關懷教會的信徒。可惜，他的講道對聖徒們來說，

卻是個折磨。

近來他的日子更難過了。我可以體會到他心中的沮

喪，因為只要他一站上講台，大家就興緻缺缺。一旦他外

出度假，教會就高朋滿座。對他的會友們來說，客座講員

的來訪，幾乎是個節日呢！

俗語說得有幾分道理：興趣能啟迪愛。當然，教會不

僅僅是那四十五分鐘的信息而已，教會乃是基督的身體。

然而枯躁卻是彼此相交的大敵。

事實上，聖靈的工作並不是使信息生動有趣，內容的

純正、合乎真理才是印記。

沒錯，葛牧師誠然是在傳講真理，但他也未免太囉嗦

了一點。就如有些平信徒所說的：一覺枯躁，大腦就不聽

使喚了。

葛牧師傳講信息時，應該精簡一點。他應以耶穌為榜

樣。要記得，耶穌的登山寶訓，不過才講了十八分鐘左

右！卻能吸引成千的群眾全神貫注地聆聽。我們的主為甚

麼不肯講長一點呢？難道祂已沒話講了麼？還是要保留一

點解經材料，講給更多的人聽，或是想留到下次聚會時再

講？不是的，祂不過是深知簡短的信息更能使人感興趣的

道理。
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我已下定決心，要持續自己在教會中廣受歡迎的情

勢，力求信息生動、精簡。我想，講台的使命，就是盡量

使用最少的字，把最偉大的道理講得全備，亦即講明基督

乃是昔在，今在，以後永在的神。

相信以我目前廣受歡迎，備受讚譽的情況，我最能體

認出葛牧師的問題。但我相信您的講道也一定頗受尊重。

但願有一天我們能見見面，互相交換綱要及講稿。至於現

在呢？就讓我們同心為葛牧師禱告吧！盼望他能將事奉工

作的火熱，帶入他的信息當中。




